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Día mundial del chocolate

CRISTÓBAL MARTÍNEZ
DIPUTADO UDI

El diputado (Camaño) no quiso transparentar 
su posición, y a una pregunta legítima que le 
hice, prefirió responder con amenazas”

FELIPE CAMAÑO 
DIPUTADO INDEPENDIENTE-DC

Que (Martínez) mejor empiece a llevarse bien 
con Martín Arrau, porque en segunda vuelta 
va a tener que subirse al carro de Kast”

Destacada
Luminarias públicas 
Señor Director:

Han pasado ya varios meses de que Chillán dio un salto gigante en la actualización de las luminarias públicas de nuestra 
comuna, donde se quería implementar 12.500 luminarias invirtiendo alrededor de 4000 MM una cifra gigante que merece 
ser aplaudida pero también fiscalizada. Dicho contrato fue firmado con Elecnor Chile y tenía un plazo de ejecución de 150 
a 180 días , empezando desde el 15 de Octubre 2024, por lo cual el 15 de Abril de 2025 debió estar operativo al 100%.

A lo largo de este Invierno me he percatado que existen muchas luminarias quemadas o en malas condiciones técni-
cas, en su minuto el argumento fue que la empresa Elecnor se encontró con que había que implementar ajustes en los 
tableros eléctricos, transformadores etc. , lo cual me parece excelente, pero ha pasado el tiempo y solo en la ruta N-55 , 
desde puente el gato hasta Rio viejo con Barros Arana, cuenta con más de diez luminarias sin funcionar (quemadas)  otras 
cinco con una capacidad lumínica parecida a poner una ampolleta de 9 wats ( alrededor del colegio Hispano Americano) 
que ocupamos en nuestras casas, una burla.

Por lo tanto, mi llamado es a las autoridades que tienen por mandato fiscalizar que lo hagan, que recorran la ciudad 
si pueden de noche, que pregunten a sus juntas de vecinos y que hagan los reclamos pertinentes, uso de las garantías, 
validación de los contratos Lumines que debían contar las luminarias con lo que están efectivamente entregando.

Marcelo Lara 
Ingeniero Comercial

Un Compromiso con la Patria
Señor Director:

Mañana miércoles 9 de julio, el Re-
gimiento N° 9 Chillán vivirá una de las 
ceremonias más significativas y conmo-
vedoras de la vida militar: el Juramento a 
la Bandera de sus soldados conscriptos. 
Jóvenes de nuestra tierra, que han ele-
gido servir a Chile, sellarán con honor el 
compromiso de defender la patria, incluso 
con la vida si fuese necesario.

Este acto no es solo una tradición; es una 
promesa cargada de historia y emoción. 
Cada palabra del juramento nos conecta 
con el recuerdo imborrable de los héroes 
del Combate de La Concepción, quienes, 
rodeados y superados en número, eli-
gieron morir antes que rendirse, fieles 
al juramento que habían pronunciado 
ante nuestra bandera.

Hoy, esos valores siguen vivos en estos 
jóvenes soldados que, con orgullo y con-
vicción, se preparan para alzar su mano 
derecha y declarar ante Chile entero su 
lealtad sin condiciones. Tratan de ser 
dignos herederos de un legado forjado 
con coraje, sacrificio y amor profundo 
por la tierra que los vio nacer.

El Servicio Militar es mucho más que 
instrucción y disciplina. Es una opor-
tunidad de crecimiento, de formación 
en valores, de adquirir herramientas 
concretas para el futuro. A través de 
capacitaciones, nivelación de estudios, 
licencias de conducir y beneficios sociales, 
los jóvenes encuentran también una senda 
de desarrollo personal y profesional.

La ceremonia del 9 de julio no es solo 
un hito en la vida militar. Es un momento 
que une a las familias, a la comunidad 
de Chillán y al país entero en torno a un 
mismo sentimiento: el amor a la patria. 
Invitamos a todos a ser parte de este 
emotivo acto, a acompañar con orgullo 
a quienes, en nombre de todos nosotros, 
se comprometen a cuidar lo más sagrado 
que tenemos: Chile.

Juan Farías Cornejo
Coronel Comandante del Regimiento N°9 

Chillán

¿Éxitos del capitalismo?
Señor Director:

En virtud de algunas cartas publicadas 
con loas ideológicas sobre lo supuesta-
mente bueno del capitalismo y lo malo 
del comunismo, quisiera dar algunas 

respuestas para generar un debate.
Primero, “pobreza, represión y dictaduras” 

se han localizado en todo tipo de gobiernos, 
aún hoy en la actualidad. Arabia Saudita, 
EAU, y Qatar son perfectamente capitalistas 
y las mujeres apenas tienen derechos. 
Segundo, omitir los cientos de millones de 
chinos que salieron de la pobreza gracias 
a las políticas del Partido Comunista es 
hablar de una verdad a medias. Tercero, 
los sistemas de gobiernos socialistas han 
promovido la innovación, así fue con los 
primeros satélites y hoy con la industria, 
la informática y las telecomunicaciones. 
Lo siento, pero el Iphone se fabrica en la 
China comunista. Cuarto, “los que huyen” no 
son sólo de Venezuela y Cuba. También lo 
hacen de la Filipinas capitalista, el Senegal 
capitalista y la Haití capitalista. Quinto, se 
puede exaltar a “Estados Unidos, Alemania 
y Nueva Zelanda”, pero ocultar los cientos 
de países capitalistas sumergidos en la 
pobreza es, por lo menos, sospechoso.

Es tiempo de dejar de ser antena re-
petidora de un discurso oxidado. Ver la 
realidad del presente asusta a quienes 
están con anteojeras ideológicas. Es el 
mundo entero el que está en crisis, un 
mundo donde la mayoría de los países 
son perfectamente capitalistas. Por ello, 
sus defensores hacen trampa: dan dos o 
tres casos exitosos mientras todo lo demás 
“no sería capitalista”. Así es sencillo que 
no se les ensucie el trapo.   

Ignacio Celis Marín

¿Quo Vadis N–59?
Señor Director:

Durante la semana pasada, nue-
vamente salta a la palestra el camino 
Chillán- Yungay y sus eventuales obras 
de mejoramiento. Pero al interiorizarme 
al respecto, sólo se suman interrogantes. 
Como usuario habitual de la ruta y con 
domicilio en la comuna de San Ignacio, 
tengo muy claro el estado actual de los 
avances (o estancamiento) del proyecto.  
Tanto “La Discusión “, como la visita de 
la Sra. López, ministra de OO.PP., dan 
cuenta de ello. 

Vialidad da a conocer que se estarían 
efectuando reuniones informativas con 
las comunidades beneficiadas por las 
obras. Lo cierto es que han tenido ínfima 
difusión y limitada participación. Las 
autoridades regionales entregan datos 
de flujos vehiculares contradictatorios 

con cifras anteriores (Sr. Jelves, seremi 
sectorial, indica 5.000 vehículos diarios; 
antes se conocía una cantidad de 17.000). 
También se habla de un estudio para un 
proyecto de doble vía, pero no se especi-
fica su ubicación. Y son desalentadoras 
las declaraciones de la ministra Jessica 
López, atribuyendo toda la responsabi-
lidad a los usuarios, calificándolos de  
“conductores de la muerte “; pareciera 
no reconocer que, el camino lleva años 
en mal estado, con un diseño obsoleto 
y una circulación saturada.

Insisto en que hay escasas certezas. 
El único logro concreto y visible es la 
reposición del puente Sta. Isabel, sobre 
el Río Diguillín, en el límite San Ignacio-El 
Carmen y el mejoramiento en pequeños 
tramos adyacentes. Lo demás son sólo 
inversión en estudios de diseño, evalua-
ciones y reevaluaciones ante ministerios 
y probables llamados a licitación. 

Marcelo Moraga A. 

Regular el reúso de aguas
Señor Director:

Recientemente. ingresó al Congreso 
el proyecto de ley sobre reutilización de 
aguas servidas tratadas vertidas al mar. 
Este es un nuevo intento parlamentario 
por regular este recurso, cuya necesidad 
es urgente.  

En Chile, el 100% de las aguas servidas 
urbanas son tratadas generando 1.252 
millones de m³ al año. Si bien esta cantidad 
no resuelve por sí sola la escasez hídrica, 
son una fuente segura, permanente y con 
costos financiados por los usuarios de las 
sanitarias. En la zona rural, en cambio, la 
cobertura de tratamiento llega al 50%, pero 
solo en las localidades concentradas.

El proyecto ingresado, regula el 21% del 
total de estas aguas urbanas, es decir, solo 
aquellas descargadas al mar, excluyendo 
al 74% restante que se vierten en cuerpos 
naturales y al 5% que se reutiliza en acti-
vidades productivas.

Para el país es clave contar con una re-
gulación sistémica para el reutilizamiento 
de aguas servidas tratadas, reconociendo 
su complejidad, integralidad normativa y 
técnica, su trazabilidad y su “residencia 
institucional” en los servicios sanitarios 
tanto urbanos como rurales.

Gabriel Caldés
Consejo de Políticas de Infraestructura 

-¿Y el día internacional del chocolate?
-Ese es otro... ¡es que somos tan ricos que con un 
solo día no nos alcanza!

Jóvenes chillanejos participaron en en-
cuentro anual de becarios de la Fundación 
CChC. La iniciativa, que reconoció a jóvenes de todo 
el país, cuatro de ellos de Chillán y Chillán Viejo, llevó a 
los estudiantes a la Región de O’Higgins a una jornada 
de cuatro días para desarrollar distintas habilidades, 
potenciar talentos, compartir momentos de recreación, 
entre otras actividades.

¿Cree que ha aumentado la delin-
cuencia en Ñuble?

79%
Sí

21%
No

Chile es tercero 
en el Mundial de 
Fútbol. El Mundial 
de fútbol de 1962 
es el mayor evento 
deportivo realizado 
en nuestro país. Así 
también lo consi-
deró en su época LA 
DISCUSIÓN, que aquí 
destaca el logro na-
cional en este torneo 
donde Brasil levantó 
su segunda Copa del 
Mundo consecutiva y 
Chile logró un históri-
co tercer lugar.
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